
平成 21 年（2009 年）６月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（３日目）

平成 21 年６月 11 日（木）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 小禄すみれ児童公園での事故後の被害者

に対する当局の対応を伺う

(２) 子供が落下した地点は地面からの高さが

何メートルか伺う

(３) 落下した遊具の使用対象年齢は何歳か伺

う

(４) 事故の目撃者は誰か。大人もいたのか伺う

(５) この事故の約２カ月半前に同じような事

故がなかったか伺う

(６) この事故に対する保険会社の対応はどう

なっているか伺う

１ 久 高 友 弘

(自由民主党・

市民の会)

１ 公園管理に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年６月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

銘苅小学校区児童生徒の通学路横断歩道橋が

絶対的に必要なところがあるが、当局はこれがど

こか認識しているか。またここで交通事故はどの

くらい発生しているか、横断歩道橋設置の見通し

はどうか伺う

松山公園整備事業の進捗状況及び今後の見通

しについて伺う

国際通りの電線類地中化事業の全体的説明と

これまでの事業の進捗状況及びこれからの事業

計画がどうなっているか、完成は当初計画通り進

んでいるか伺う

那覇市民会館については、多くの市民や特に文

化事業関係者や芸能関係者のすべてが、県都であ

る那覇市としては、県民ホール的な機能を持った

市民会館の実現を望んでいることが分かった

当局は市民の声に背を向けることは出来ない

と思うが、どう考えているのか伺う

２ 唐 真 弘 安

(自由民主党・

市民の会)

１ 交通行政に

ついて

２ 公園行政に

ついて

３ 一般行政に

ついて

４ 市民会館に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年６月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１） おもろまち 1 丁目の開発スケジュールが

遅れている理由は何か

(２） 例えば、役割を終えて解散した会の元代

表が地域再生協議会のメンバーとして参加

しているが、選定の判断基準は何か

(３） おもろまち 1 丁目開発を巡って環境や災

害対策を議論する場は無いのか

(１） 乳幼児医療費無料化の制度は、どのよう

な取り組みになっているのか

(２） 大規模学童への支援打ち切りが迫ってい

るが、那覇市として具体的な対策は考えて

いるのか

(１) 生活保護の実施状況及び市営住宅の入居

基準並びに倍率はいくらか

(２） 市営住宅等入居世帯の所得分布はどうな

っているか

(３） 公営住宅に入居している那覇市の公務員

はいるのか

(１) 資料によると、県内において野球場は 46

面、サッカー場は７カ所（Ｊ基準は０カ所）、

バスケットコートは体育館のみである。プ

ロスポーツという資源を那覇市の資源にす

るためにも、野球場に続き、サッカー専用

スタジアムやバスケットコートの整備をす

る考えはあるか

(２) 観光大使の制度は現在どうなっているの

か

３ 清 水 磨 男

(民 主 党)

１ おもろまち

1 丁目問題に

ついて

２ 子育て政策

について

３ 福祉政策に

ついて

４ 観光政策に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年６月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 環境基本計画の見直しの変遷と概要につ

いて

(２) 平成 21 年度環境月間の主要な取り組みに

ついて

(３) 環境衛生事業としての害虫駆除の実施内

容、取り組みの変遷について

４ 山 内 盛 三

(自民・無所属

連合)

環境行政につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年６月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

河川水の受水状況を伺う

(１) 東系列河川は、ダム建設による導水管布設

以後、極端に枯渇し、淡水魚など自然環境の

悪化は導水管布設との因果関係はないか

(２) 河川水受水量の増減はどうか

これまでの定例会において質問した３件の進

捗状況について伺う

(１) 道路に歩道もなく危険な状況下の市道繁

多川松川線の都市計画決定について、県と

の調整の状況を伺う

(２) 栄町再開発の状況を伺う

(３) 真和志中学校体育館建て替えの状況を伺

う

５ 玉 城 仁 章

(そうぞう)

１ 水道・河川

事業について

２ 進捗状況に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、

関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年６月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

昨年の原油高騰による諸物価の上昇で、小・中

学校の給食の食材にも影響が出ていることを理

由に給食費の値上げが検討されている。その状況

について伺う

昨年の６月定例会で提起した、市道石嶺 15 号、

農道石嶺８号の取り組みについて伺う

沖縄都市モノレール沿線から外れた、地域市民

の公共交通アクセスについて、当局の見解を伺う

６ 玉 城 彰

(民 主 党)

１ 教育行政に

ついて

２ 道路行政に

ついて

３ 交通行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年６月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 座 覇 政 為

(そうぞう)

１ エコポイン

ト制度につい

て

２ 学校給食に

おける米飯給

食はどうなっ

ているか

(１) 地球温暖化対策と経済振興という「二兎」

を狙った、エコポイント制度が５月 15 日の

購入分から始まっているが、その制度の詳細

はどうなっているのか伺う

(２) 省エネ家電対象制度はエアコン、冷蔵庫、

地上デジタル放送対応テレビとなっている

が、ポイント付与は、大型になるほど大きく

なる。これは当然消費電力の増になるが、全

家庭でどのくらいのＣＯ2を減らそうとして

いるのか。国、県、那覇市の目標、試算はど

うなっているのか伺う

(３) 使える家電が買い替え促進で「ごみ」とな

りかねない。那覇市の廃棄物削減策では、ど

うなっているのか伺う

(４) たまったポイントを利用して交換できる

商品には、どういうものがあるのか伺う

(１) 学校給食は年間何回で、その間米飯給食は

何回か伺う

(２) 以前はパンと牛乳を基本とした献立の学

校給食も、今や米飯給食へと変化してきてお

り、文科省の政策や他省庁の応援も沢山ある

が、国内でたくさんとれる米を主食とした日

本食を学校給食に提供することは、子供たち

が、生涯を健康で暮らすための望ましい食習

慣の定着につながると思う。そこで次のこと

について伺う

① 学校給食米飯の規格栄養価はどうか

② 学校給食米飯の種類、価格はどうか

③ 学校給食米飯の材料は何を使用してい

るか「例えばコシヒカリなど」

（県産米の地産地消）はどうかも含めて

(３) 米飯給食の今後の課題について伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

県外では新型インフルエンザ患者が出て、学校

が休校になった

わが那覇市でもこの事態が出た場合、以下の点

はどうなるのか伺う

(１) 休校、休園（保育所も含む）する判断基準

はどうなっているか

(２) 周りに頼れる人がいない母子家庭など、ひ

とり親への支援策はどうなっているか

(３) 他の自治体では、医師や警察官など社会機

能維持を担う人の子を優先的に預かる、臨時

保育も検討しているが、沖縄県、那覇市の現

状はどうか。また、困窮家庭にも困窮対策と

して、預かる枠を設けることは可能か

３ 新型インフ

ルエンザ対策

について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年６月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 県教育庁の調査では県内の公立中学生４

万7,468人のうち131人が大麻などの薬物使

用を誘われ、234 人が使っている人を見かけ

た経験があることが明らかになったと報道

され、県民にショックを与えた。次の点につ

いて伺う

① 本市の小中学生の調査はどうであった

か

② これからの取り組み

(２) 本市の小中学校でＡＥＤ（自動体外式除細

動器）が設置されている学校は何校か伺う

公明党は乳幼児に重い細菌性髄膜炎を引き起

こす「インフルエンザ菌Ｂ型（Ｈｉｂ＝ヒブ）」

などの予防ワクチンの定期接種化を国に要望し

ている。現在ヒブワクチン接種は任意接触のた

め、費用負担が計４回で約３万円になる。その費

用の一部を助成する自治体が増えてきているが、

本市においても助成制度を検討できないか伺う

末吉公園は本市に残された貴重な森が残る公

園である。これからの整備計画を伺う

繁多川５丁目の通学路の一部で壁の崩壊の恐

れがあるため、通行止めになっている箇所があ

り、通行人は危険な道路を迂回せざるを得なくな

っている。現在の状況を伺う

嘉手納基地を発着する航空機が本市上空を通

過せずに、迂回するよう米軍や政府に訴えていく

べきではないか伺う

三原の大石通りは交通量が多く危険なため、住

民の方々が 3,420 人の署名を集めて、信号機設置

を要望しているが取り組みを伺う

８ 喜舎場 盛 三

(公 明 党)

１ 教育行政に

ついて

２ 健康行政に

ついて

３ 公園行政に

ついて

４ 道路行政に

ついて

５ 米軍機騒音

について

６ 交通行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 21 年６月 11 日(木)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

預かり保育は、近年の女性の社会進出、少子化

対策等、就労の両立支援ということで推進されて

いる。そこで、次のことについて伺う。

(１) 預かり保育の指導員の勤務体制はどうな

っているのか

(２) 特別支援教育のヘルパー配置は何名で、支

援は行き届いているのか

(３) 35 人定数の引き下げは検討されているの

かどうか、取り組みについて伺う

県立図書館と中央図書館の駐車場が共用で使

用されている。ところが、県立図書館の定休日

（火曜日）の日に限り、駐車場の利用時間が６

時に閉鎖されるため、中央図書館（７時まで開

館）を利用する市民が困っている。

このことについて、見解を求める。

(１) 管理はどのようになっているのか

(２) 改善できる見通しはあるのか伺う

横断歩道の路面表示について

小禄ひまわり保育園前の交差点は、通行量も多

く、園児たちが頻繁に利用する横断歩道である

しかし、歩道の路面表示が薄くなり、とても危

険な状況である。早急な路面表示が必要であると

思うが、当局の見解を伺う

首里支所建設予定地の工事において、敷地内に

ある大きなガジュマルが撤去されると聞き、反対

の声がある

施政方針の中でも自然環境保全の推進を示し

ていることからして矛盾していないか。当局の見

解を伺う

９ 多和田 栄 子

(社社連合)

１ 幼稚園教育

について

２ 県立図書館

と那覇市中央

図書館が利用

している駐車

場利用時間に

ついて

３ 交通安全対

策について

４ 首里支所建

設予定地のガ

ジュマル撤去

について

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長


